

## Achtes Kapitel.

Das Familienunglück. — Die ernste Tante. — Schwere Entfagung. —  
Gänzliche Trennung von Lida.

Ich komme jetzt zu einer traurigen Zeit.

Wir waren wieder nach der Stadt gekommen, hatten uns auch wieder mit Karlehen und dem Babi in der Spielstube eingerichtet. Elise besuchte uns wieder mit ihrer altmodischen Puppe, doch hatte diese ein neues Kleid bekommen und sah deßhalb viel feiner aus. Nur Mademoiselle kehrte nicht wieder, und Lida erzählte eines Tages ihrer Freundin: „Mademoiselle würde überhaupt nicht wiederkommen, und ihre Mutter ihr selbst den Unterricht geben.“

Wieder verging einige Zeit. Was sie brachte, weiß ich nicht. Niemand kam in die Spielstube, selbst Lida fragte nicht nach uns. Es war, als wäre das Haus ausgestorben. Das Unglück, das lange die Familie bedrohte, war ausgebrochen. Was geschehen war, wußte ich nicht, aber daß alles Glück vorbei, fühlte ich nach dem einen schrecklichen Abend.